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Discurso	  Elvira	  

Exmo.	  Senhor	  Presidente	  da	  República	  Portuguesa,	  Exma.	  Dra.	  Maria	  Cavaco	  Silva,	  

Exmo.	   Sr.	   Secretário	   de	   Estado	   da	   Ciência,	   Tecnologia	   e	   Ensino	   Superior,	   Exmo.	  

Senhor	  embaixador	  da	  República	  Popular	  de	  Angola,	  Magnífico	  Reitor	  da	  UNL,	  Exma.	  

Senhora	  Presidente	  da	  Câmara	  Municipal	  de	  Almada,	  mais	  distintas	  individualidades	  

civis,	   militares	   e	   académicas,	   meus	   senhores	   e	  minhas	   senhoras,	  mãe,	   irmã,	   tios,	  

filha	  e	  demais	  colegas	  que	  por	  motivos	  de	  espaço	  estão	  no	  átrio	  a	  assistir	  em	  directo	  

a	  esta	  cerimónia.	  Uma	  saudação	  muito	  especial	  aos	  alunos	  do	  Mestrado	  Integrado	  

em	  Micro	  e	  Nanotecnologias.	  

	  

Hoje,	   assinalamos	   aqui	   no	   CENIMAT	   a	   um	   marco	   histórico	   como	   fruto	   da	  

Investigação	   que	   realizamos,	   com	   a	   inauguração	   do	   primeiro	   Laboratório	   de	  

Nanofabricação	  existente	  numa	  Universidade	  Portuguesa.	  Este	   laboratório	   reflecte	  

todo	   um	   trabalho	   de	   investigação	   levado	   a	   cabo	   por	   uma	   equipa	   que	   sempre	  

acreditou	   ser	   possível	   fazer	   investigação	   de	   alto	   nível	   internacional	   numa	   área	  

bastante	  competitiva	  como	  esta	  e,	   sobretudo	  aqui,	  em	  Portugal.	  Não	  posso	  deixar	  

de	  mencionar	  que	  tal	  exigiu	  um	  grande	  esforço,	  muito	  trabalho	  e	  muitos	  sacrifícios	  

de	  toda	  uma	  equipa,	  mas	   já	  como	  dizia	  Aristóteles,	  “As	  raízes	  da	   investigação	  são	  

amargas	  mas	  os	  seus	  frutos	  são	  muito	  doces”.	  

	  

Para	   tal	   gostaria	   de	   agradecer	   o	   apoio	   dado	   ao	   longo	   dos	   últimos	   anos	   pelo	  

Ministério	  para	  a	  Ciência,	  Tecnologia	  e	  Ensino	  Superior,	  aqui	  representado	  pelo	  Sr.	  

Secretário	   de	   Estado	   Prof.	   Doutor	  Manuel	   Heitor;	   à	   Fundação	   para	   a	   Ciência	   e	   a	  

Tecnologia	   aqui	   representada	   pelo	   seu	   Presidente	   Prof.	   Doutor	   João	   Sentieiro	   e	  

demais	  entidades	  que	  nos	   têm	   financiado	  através	  de	  verbas	  competitivas,	   como	  a	  

Agência	  de	  Inovação	  aqui	  representada	  pelo	  Engenheiro	  Paulo	  Sá	  e	  Cunha.	  Gostaria	  

também	   de	   expressar	   ao	   Dr.	   Charles	   Buchanan	   todo	   o	   apoio	   da	   Fundação	   Luso	  
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Americana	   para	   o	   Desenvolvimento	   que	   nos	   proporcionou	   no	   passado	   e	   que	  

esperamos	  continuar	  a	  usufruir	  no	  futuro.	  

Gostaria	   também	   de	   agradecer	   à	   Universidade	   Nova	   de	   Lisboa	   na	   pessoa	   do	   Sr.	  

Reitor,	  Prof.	  António	  Rendas	  e	  um	  obrigado	  muito	  especial	  ao	  Director	  da	  Faculdade	  

de	  Ciências	  e	  Tecnologia	  Prof.	  Fernando	  Santana,	  pela	  confiança,	  aposta	  e	  empenho	  

demonstrados	  na	  excelência	  da	  Investigação	  e	  Ensino.	  	  

Não	  posso	  deixar	   também	  de	  agradecer	   vivamente	   ao	  European	  Research	  Council	  

aqui	   representado	   pelo	   seu	   Director	   Executivo,	   Dr.	   Ben	   Tubbing	   pela	   Advanced	  

Grant	   concedida	   em	   2008	   e	   que	   nos	   permitiu	   instalar	   em	   Portugal	   uma	   infra-‐

estrutura	   única	   no	   género,	   que	   irá	   permitir	   um	   salto	   tecnológico	   e	   científico,	   que	  

julgamos	   da	   maior	   importância	   para	   o	   que	   de	   melhor	   se	   faz	   ao	   nível	   das	  

Nanotecnologias,	   catapultando-‐nos	  para	  outras	  descobertas,	   inovações	  ou	   simples	  

implementações	  de	  coisas	  que	  podemos	  construir	  e	  enraizar	  em	  Portugal,	  desde	  a	  

importante	   área	   da	   Saúde	   passando	   pelas	   Tecnologias	   de	   Informação	   e	  

Comunicação,	  sem	  esquecer	  a	  área	  da	  Energia.	  Este	  financiamento	  não	  só	  permitiu	  a	  

instalação	  deste	  laboratório	  que	  hoje	  vamos	  inaugurar,	  como	  também	  possibilitou	  a	  

contratação	  de	  investigadores	  altamente	  especializados.	  

Por	   outro	   lado,	   estando	   este	   laboratório	   inserido	   num	   centro	   de	   investigação	   no	  

interior	   de	   uma	   universidade,	   irá	   permitir	   um	   contacto	   privilegiado	   com	   os	  

estudantes	   enriquecendo	   de	   forma	   invejável	   a	   sua	   formação.	   E	   nisso,	   temos	   a	  

responsabilidade	  de	  o	   fazer,	  pois	  ministramos	  um	  mestrado	   Integrado	  em	  Micro	  e	  

Nanotecnologias	  e	  um	  programa	  doutoral	  em	  Nanociências	  e	  Nanotecnologias,	  de	  

que	  sou	  coordenadora.	  

Mais	  uma	  vez	  muito	  obrigada	  ao	  European	  Research	  Council	  e	  à	  Comissão	  Europeia	  

por	  esta	  excelente	  iniciativa	  e	  acima	  de	  tudo	  a	  visão	  científica	  que	  está	  bem	  patente	  

no	   mote	   destes	   projectos	   “Bringing	   Great	   Ideas	   to	   Life”,	   isto	   é,	   estimular	   a	  

criatividade	   e	   a	   excelência	   científica	   em	   novas	   áreas	   emergentes	   de	   alto-‐risco	   e	  

alto-‐ganho	  na	  Europa.	  
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Por	  último,	  mas	  não	  menos	   importante	  gostaria	  mais	  uma	  vez	  de	  agradecer	  ao	  Sr.	  

Presidente,	   Prof.	  Dr.	  Anibal	  Cavaco	   Silva	  o	   ter	   aceite	  o	  meu	   convite	  e	  poder	  estar	  

aqui	   hoje	   a	   presidir	   este	   acto	   e,	   face	   à	   responsabilidade	   acrescida	   que	  

transportamos	  a	  partir	  deste	  momento,	  há	  uma	  coisa	  que	   lhe	  podemos	  assegurar	  

com	  toda	  a	  certeza,	  vamos	  continuar	  a	  trabalhar	  ainda	  mais	  para	  dignificar	  e	  colocar	  

o	  nome	  de	  Portugal	  bem	  alto.	  

E	  se	  me	  permitir	  parafrasear	  V.	  Exa.	  direi:	  

	  

“Na	  história	  dos	  povos	  nunca	  é	  demasiado	  tarde	  para	  realizar	  o	  sonho	  e	  cumprir	  a	  

esperança.	  Nunca	  é	  tarde	  desde	  que	  saibamos	  ser	  fortes	  e	  unidos,	  desde	  que	  

tenhamos	  orgulho	  no	  que	  somos	  e	  desde	  que	  saibamos	  o	  que	  queremos	  ser.”	  

	  

E	   porque	   não	   podemos	  mostrar	   a	   S.	   Exa.	   todos	   os	   laboratórios	   que	   dão	   apoio	   ao	  

Laboratório	   de	   Nanofabricação,	   peço-‐lhe	   a	   atenção	   para	   uma	   visita	   que	   o	   meu	  

colega	   Dr.	   Luís	   Pereira	   irá	   fazer	   do	   interior	   do	   laboratório	   de	   Microelectrónica,	  

também	  este	  único	  numa	  universidade	  portuguesa.	  

	  


